目前の課題となった日中FTA交

木村福成

東アジアのFTAはこれまで、日中韓の連携の遅れを背景に、東アジアのFTAはこれまで、日中韓の連携の遅れを背景に、東アジアのFTAを締結していく動きが活発化し、事態は大きく変わりつつてAを締結していく動きが活発化し、事態は大きく変わりつつする。

年には日本抜きで交渉入りする可能性も高い。
す。中韓はすでにFTAの共同研究を行っており、遅くとも来り。中韓はすでにFTAの共同研究を行っており、遅くともスプレゼンスの減少を補う形でFTA締結を求めることとなろ中国としては当然、韓国に早らを位置づける韓国は、米軍の特に米韓FTAは北東アジアの閉塞状態を打ち破る起爆剤と

ではいます。 では関連であるべきとしてきた。しかし、中国は現在豪州やニージーランドとFTA交渉を行っており、さらに韓国との交 は戦略的外交推進派の人たちである。彼らは、米国との同盟関 は戦略的外交推進派の人たちである。彼らは、米国との同盟関 は戦略的外交推進派の人たちである。彼らは、米国との同盟関 には慎重であるべきとしてきた。しかし、中国は現在豪州やニ には慎重であるべきとしてきた。しかし、中国は現在豪州やニ には慎重があるべきとしてきた。こかし、中国との定議を早晩始めることとなろう。これまで日本には、 中国との交渉を早晩始めることとなろう。これまで日本には、 である、日本もアジア太平洋のネットワークから には、 には、 である、さらに韓国との交渉を には、 である、 である、 である、 である。 である、 である、 である。 である。 である。 である。 である。 である。 である。 である。 である、 である。 である、 である。 である、 である。 である、 である。 である。 である。 である。 である。 である。 である。 である。 である。 でいような状況下、好むと好まざるとにかかわらず、日本も となる。

> 第二は経済界の人たちである。彼らは、中国とFTAを結ぶ 第二は経済界の人たちである。彼らは、中国とFTAを結ぶ 第二は経済界の人たちである。彼らは、中国とFTAができ でしまい、日中FTAの内容もそれに引きずられてしまう可能 でしまい、日中FTAの内容もそれに引きずられてしまう可能 でしまい、日中FTAの内容もそれに引きずられてしまう可能 でしまい、日中FTAの内容もそれに引きずられてしまう可能 でしまい、日中下TAの内容もそれに引きずられてしまう可能 性もある。交渉開始が遅くなればなるほど、日本の交渉能力は 減衰する。

入に占める比率もわずか九%(二○○五年)である。とは思われない。ちなみに、中国からの輸入農林水産品はすでとは思われない。ちなみに、中国からの輸入農林水産品はすでとは思われない。ちなみに、中国からの輸入農林水産品はすでに低関税となっている野菜類、水産品などが中心であり、全輸品輸入元であることから、中国とのFTA交渉は困難としてきいる。とは、中国が第二の農林水産第三は農業保護論者である。彼らは、中国が第二の農林水産

具体的な対中FTA交渉戦略を早急に構築すべきである。止に陥ることなく、冷静でかつ詳細にわたる経済分析を踏まえ、薄弱になりつつある。日本は、国内政治に足を取られて思考停このように、日中FTA交渉を先延ばしにする論拠は急速に

(きむら ふくなり/慶應義塾大学経済学部教授)